



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
DIREKTORAT JENDERAL KEBUDAYAAN  
DIREKTORAT SEJARAH

Kompleks Kemdikbud Gedung E Lt. IX, Jalan Jend. Sudirman, Senayan, Jakarta 10270  
Telepon: (021) 5725540, Faksimile: (021) 5725540,  
Pos-el: subditsejarahnasional@gmail.com

**SURAT KEPUTUSAN TIM SELEKSI ABSTRAK  
SEMINAR SEJARAH NASIONAL  
NO: 2775/H5.2/KB/2019**

**SALINAN**

**TENTANG  
HASIL SELEKSI ABSTRAK SEMINAR SEJARAH NASIONAL  
TAHUN 2019**

- Mengingat : Telah dilaksanakan seleksi abstrak Seminar Sejarah Nasional tahun 2019, oleh tim seleksi yang terdiri dari:
1. Dr. Bondan Kanumoyoso, M.Hum. (Universitas Indonesia)
  2. Dr. Andi Achdian (Masyarakat Sejarawan Indonesia)
  3. Dr. Abdul Syukur (Universitas Negeri Jakarta)
  4. Erwien Kusuma, S. Hum. (Sejarawan Publik)
  5. Harry Wibowo (LP3ES)
  6. Dwi Arya Wisesa (LP3ES)
  7. Dra. Triana Wulandari, M.Si (Direktur Sejarah)
  8. Dr. Agus Widiatmoko (Direktorat Sejarah)
- Menimbang : Perlu adanya surat keputusan bagi pengirim abstrak yang abstraknya sudah diterima sesuai dengan tenggat waktu yang telah ditentukan;
- Memutuskan : Hasil seleksi abstrak Seminar Sejarah Nasional 2019 dalam rangka Peringatan Hari Sejarah 2019.
- Menetapkan :
- Pertama : Seleksi abstrak Seminar Sejarah Nasional 2019 dalam rangka Peringatan Hari Sejarah 2019 sebagaimana disebutkan dalam lampiran keputusan ini;
- Kedua : Calon pemakalah yang dinyatakan lolos seleksi abstrak sebagaimana disebutkan dalam lampiran keputusan ini;
- Ketiga : Pemakalah yang lolos seleksi abstrak berhak memaparkan makalahnya dalam Seminar Sejarah Nasional 2019 yang diselenggarakan di Jakarta;
- Keempat : Keputusan ini merupakan keputusan mutlak dari tim seleksi dan/atau tidak dapat diganggu gugat;
- Kelima : Keputusan ini berlaku sejak tanggal ditetapkan.

Ditetapkan di Jakarta.  
Hari : Selasa  
Tanggal : 19 November 2019

a.n. Tim Seleksi Abstrak Seminar Sejarah Nasional 2019  
Direktur Sejarah

Ttd dan cap basah

Dra. Triana Wulandari, M.Si  
NIP 19621213 198803 2002

**Lampiran Surat Keputusan:**

Nomor : 2775/H5.2/KB/2019

**HASIL SELEKSI ABSTRAK**  
**SEMINAR SEJARAH NASIONAL**  
Peringatan Hari Sejarah 2019

No.	Judul Makalah	Nama
1	Eksistensi Jemaat Ahmadiyah Indonesia di Jawa Barat dan Respons Masyarakat: Tinjauan Historis	Kunto Sofianto, Ph.D
2	Konformitas Sejarah Memulihkan Citra Masyarakat (Studi Kasus Kampung Baru Tikung dan Tambaklorok Kota Semarang), 1950-2012	Joseph Army Sadhyoko, S.Hum., M.Hum.
3	Penguatan Identitas Bangsa Melalui Peran Lembaga Kebudayaan Kajian: Pameran Seni Rupa Nusantara di Galeri Nasional Indonesia Era 2010-An	Citra Smara Dewi, Yuda B Tangkilisan, Setiawan Sabana
4	Dari Ince Menjadi Andi: Politik Identitas dan Kuasa dalam Sejarah Masyarakat Melayu di Sulawesi Selatan, 1500-1900	Amrullah Amir, Ph.D
5	Pergulatan antara Kelokalan dan Kebaratan dalam Sejarah Kekristenan di Jawa: Sebuah Pencarian Jati Diri	Sukanto
6	Kota, Memori, dan Identitas : Using dalam Transformasi Ruang Kota Banyuwangi	Bahagio Raharjo
7	Identitas Kebangsaan dan Simbol Kota; Simbol Kolonialisme dan Nasionalisme dalam Tata Ruang Kota Bandung Provinsi Jawa Barat	Miftahul Falah; Agusmanon Yuniadi; Rina Adyawardhina
8	Dari "Cina" Ke "Tionghoa/Tiongkok": Perubahan Terminologi dalam Konteks Budaya, Memori Kolektif, dan Identitas Kebangsaan di Indonesia	Joshua Jolly Sucanta Cakranegara
9	Pementasan Gejolak Identitas Kebangsaan di Masa Lalu ke Dimensi Masa Kini: Perspektif Sejarah Ketimpangan Regional di Indonesia	Anita
10	Gagasan Alim Adil dalam Pemikiran Kyai Haji Ahmad Rifai (1787-1871) Untuk Peneguhan Identitas dan Karakter Kebangsaan Indonesia	Ahmat Sodikin, S.Pd., M.Pd.
11	Wacana Sejarah dan Tantangan Identitas Kebangsaan di Era Pasca-Kebenaran	Israr
12	Narasi Sejarah Diaspora Bugis-Makassar: Melihat Kembali Sebuah Identitas	Umar Muda
13	Identitas Kebangsaan dan Memory Kolektif Masyarakat Aceh Bagian Timur Terhadap Negara.	Teguh Rianto, T.Hanif Farli, Roniadi
14	Kesejarahan Resolusi Jihad 1945: Refleksi Keselarasan Identitas Agama dan Negara	Syukron Jauhar Fuad

15	Identitas Pengemis sebagai Sejarah Kaum Termarginalkan (Masyarakat Peminta Sedekah Masa Pakubuwo X hingga menjadi Pengemis)	Riski Dwi Khoiriyah, Dian Novitasari, Fatimah, Alifah Arzaqia
16	Media Sosial dan <i>Blanded Learning</i> dalam Pembelajaran Sejarah: Merekatkan Indonesia di Era Revolusi Industri 4.0	Desi Rusmiati
17	Pedagogi Rekonsiliasi: Memutus Mata Rantai Kekerasan dalam Pembelajaran Sejarah di Sekolah	Fileksius Gulo
18	Ludo Raksasa Sejarah: Computational Thinking Tanpa Media Digital	Iman Zanatul Haeri, S.Pd
19	Marginalisasi Sejarah Lingkungan dalam Materi Sejarah di Sekolah	Dennys Pradita, Adi Putra Surya Wardhana
20	Kritisisme, Sejarah Kebudayaan, dan Pengajarannya: Narasi Pemandang Untuk Budaya Populer	Romadi, Ganda Febri Kurniawan
21	Sejarah Untuk Generasi Millennial	Prof. Dr. Nina Herlina M.S, Tanti Skober, M.Hum, Dr. Miftahul Falah M.Hum
22	Gaya Minang Saiyo Sakato: Wadah Pembelajaran Sejarah dan Budaya Bagi Masyarakat	Sri Haryati Putri
23	Strategi Meningkatkan Literasi Sejarah Melalui Karya Sastra Yang Bermuatan Sejarah Pada Siswa SMA Di Jakarta	Andi
24	Membawa Kreatifitas Digital Ke Ruang Kelas : Membangun 4C dalam Pembelajaran Sejarah Melalui Hasil Kreativitas Vlog	Yati Mulyawati, S.Pd
25	Museum Perumusan Naskah Proklamasi Berbasis Virtual Reality untuk Pembelajaran Sejarah SMA	Galih Puji Mulyadi, S.Pd., M.Hum.
26	Dalam Kepungan Budaya Global: Revitalisasi Nilai-Nilai Ksatria Jawa dalam Membangun Karakter Bangsa	IG. Krisnadi
27	Pengembangan Bahan Ajar Digital Sejarah Berbasis Pendidikan Multikultural Persaudaraan Setia Hari Ternate Pada Pembelajaran Sejarah di SMA	Abdul Rohman, S.Pd, Prof. Dr. Sunardi, M.Sc., Prof. Dr. Leo Agung Sutimin, M.Pd.
28	Gerakan Aceh Merdeka dan Pelajaran Sejarah Lokal: Bagaimana Harus Memulai?	Agung Suryo Setyantoro
29	Kembali Ke Rumah Sejarah: Memasyarakatkan Sejarah Melalui Pendidikan Bahari di Sulawesi Selatan	Rifal, S. Pd, M. Hum
30	Wayang Kancil Sebagai Media Alternatif Pembelajaran Sejarah Untuk Anak	Martina Safitry Wakhid Musthofa
31	Arti Penting Data Sejarah dalam Sistem Registrasi Nasional Cagar Budaya	Omar Mohtar
32	Semangat Nasionalisme dari Anatolia: Ataturk dalam Surat Kabar Indonesia pada Awal Abad ke-20 (1923-1940)	Frial Ramadhan Supratman
33	Data Sumber Sejarah Pariwisata Indonesia di Era Milenial	Achmad Sunjayadi
34	Pharmaceutiche Tijdschrift voor Nedherlandsch Indie : Bank Data Sejarah Farmasi Indonesia	Fathia Lestari
35	Karya Seni dan Data Sejarah: Penggunaan Lukisan Sebagai Data Sejarah	Ifan Maulana Ishak

36	Basis Data Kesejarahan Sebagai Komponen Basis Gegevens Intelijen Untuk Memperkuat Keamanan Nasional	Darmawan Sigit Pranoto, S.S.T.
37	<i>Big Data &amp; Social Network Analysis</i> dalam Merangkai Kesejarahan	Sukarno
38	Berbagi Memori: Membangun Identitas Melalui Pengelolaan Arsip Konservasi Borobudur	Panggah Ardiansyah
39	"Indonesian Ancient Manuscripts" Reaktualisasi Naskah-naskah Kuno Sebagai Upaya Mendidik Generasi Milenial Bangsa Berbahasa Indonesia	Wigita Handayani
40	Digitalisasi Data Kesejarahan sebagai Alternatif Solusi Penelusuran Sumber Sejarah	Muhammad Badrul Huda
41	Manuskrip Kesejarahan (Kontribusi dalam Menjawab Permasalahan Bangsa)	Deki Syaputra ZE, M. Hum
42	Sejarah Perempuan sebagai Historiografi dan Basis Data Sejarah (Gerakan Perempuan Islam di Indonesia pada Abad 20)	Riski Dwi Khoiriyah, Fatimah, Permadi
43	Produksi Pengetahuan Kesejarahan di Ruang Mahakarya	Wahyu Purwiyastuti
44	Krisis Ekologi dan Permasalahan Historiografi Indonesia: Membayangkan Indonesia yang Lebih Sadar Masalah Lingkungan	Devi Itawan
45	Lontar Sebagai Produksi Pengetahuan Historiografi di Bali	Fransiska Dewi Setiowati Sunaryo
46	Identitas Digital, Komputerisasi Layanan Publik dan Kegagalan Teknologi: Praktik Budaya Digital dalam Kehidupan Masyarakat di Indonesia (1956-1994)	Teguh V. Andrew
47	Melawan Bencana Ekologis: Usaha Konservasi Hutan di Indonesia Pada Abad XX	Akhmad Ryan Pratama
48	Relevansi Sejarah dalam Penentuan Batas Wilayah Laut Provinsi Sulawesi Barat	Dr. Abd. Rahman Hamid, M.Si
49	Kitab Manahijul Adab Sebagai Media Memunculkan Keasadaran Nasionalisme di Kalangan Masyarakat Pesantren Di Ujung Timur Jawa	Moch Sholeh Pratama
50	Perkembangan Pembabakan (Periodisasi) Sejarah Indonesia: Suatu Tinjauan Kritis	Dias Pradadimara
51	Ismail Marzuki: Musik Sebagai Alat Propaganda dalam Menghadapi Masa Mempertahankan Kemerdekaan Indonesia (1945-1950)	Samudra Eka Cipta
52	Vendetta Pekalongan dan Sarekat Ra'jat Karesidenan Pekalongan 1923-1926	Wijanarto
53	Kontribusi Lontara Pappaseng Sebagai Sumber Pengetahuan Sejarah Lokal	Irfiani Triastari
54	Mendobrak Budaya Suap: Peranan KPK dalam Proses Pemberantasan Korupsi di Indonesia 2004-2014	Hikmah Rafika Mufti
55	Buruh Perempuan dalam Industri Gula di Karesidenan Surakarta 1860-1930	Pratika Rizki Dewi
56	Dialektika Rasional Sejarah di Indonesia	Haris Zaky Mubarak, MA
57	Membayangkan Indonesia: Sejarah Gerakan Politik Pemuda di Jakarta Sekitar Proklamasi	Satriono Priyo Utomo

58	Peran Soegoro yang Terlupa di Papua	Martin Sitompul
59	Sekolah Raja (Hoofdenschool) sebagai Sekolah Pangreh Praja 1865-1900	Septian Teguh Wijiyanto
60	<i>History Flash</i> Sebagai Upaya Memasyarakatkan Sejarah	Indri Pajriyani
61	Menggenggam Komitmen Kebangsaan Perjuangan Perempuan Indonesia Masa Pergerakan Nasional Melalui Media Infografis	Brigida Intan Printina, M.Pd
62	Menuturkan Kisah Korban 1965-1966 di Bali Melalui Film	Slamat Trisila
63	Penggunaan Meme Sejarah di Jejaring Sosial Untuk Meningkatkan Kesadaran Sejarah Masyarakat Indonesia	Rinto Budi Santosa
64	Menelusik Sejarah dan Tradisi Lokal Kampung-kampung di sepanjang Daerah Aliran Sungai-sungai Besar di Jakarta (Pengalaman Komunitas Ngopijakarta)	Reyhan Biadillah Achmad Sofiyani
65	Memasyarakatkan Sejarah Melalui Seni Pertunjukan (Kajian tentang Seni Teater Sebagai Sarana Rekonstruksi Peristiwa Sejarah di Masa Lalu)	Dino Aditya Tantowi
66	Profesi Sejarawan dalam Industri 4.0	Wanofri Samri
67	Sumber Daya Manusia di Bidang Kesenjajaran dan Pelestarian Nilai Sejarah: Sebuah Gagasan Awal	Unri Siun
68	Permasalahan Kesenjajaran di Indonesia	Ali Mufroji
69	Setelah Lulus Mau Jadi Apa? Peran Dosen Sejarah dalam Pengarusutamaan Profesi Sejarawan di Ruang Publik	Endi Aulia
70	Peran Sejarawan dalam Pelestarian Cagar Budaya: Studi Kasus pada Adaptive Reuse "De Tjolomadoe"	Yuke Ardiati
71	Tenaga Ahli Kesenjajaran: Apa Tugas dan Keahlian Spesifikasinya?	Andi Achdian
72	Profesi Sejarawan dan Aspek Kelembaganya	Kusuma S.P.
73	Aspek-aspek Antaretnis dan Antaragama dalam Profesi Sejarah di Indonesia	I Ketut Ardhana
74	Apa itu Sejarawan: Mempertanyakan Kembali Status Sejarawan	Gani Jailani
75	Sejarawan: Antara Profesi dan Vokasi	Fadly Rahman

Ditetapkan di Jakarta.

Hari : Selasa

Tanggal : 19 November 2019

a.n. Tim Seleksi Abstrak Seminar Sejarah Nasional 2019

Direktur Sejarah

Ttd dan cap basah

Dra. Triana Wulandari, M.Si

NIP 196212131988032002